

## « Crise agricole ? Non, non, mutation ! »

L'association des producteurs de lait indépendants réagit aux propos du président de la chambre d'agriculture, André Sergent.

L'Association des producteurs de lait indépendants, l'Apli, réagit très vivement aux propos d'André Sergent, président FDSEA (Fédération départementale des syndicats d'exploitants agricoles) de la Chambre d'agriculture du Finistère (*Ouest-France* du samedi 22 juillet).

« Il est des jours où la phrase « les gens ont les représentants qu'ils méritent, après tout, ils ont voté pour eux » résonne de façon cruelle dans notre esprit à tous. Par exemple, ce samedi 22 juillet en lisant son journal *Ouest-France* avant d'aller traire ses vaches dans ce contexte si démotivant et exaspérant de prix déconnectés de nos réalités de terrain depuis un temps qui finit par devenir une éternité.

On y trouve un article nous concernant. Selon le président de la Chambre d'agriculture du Finistère, André Sergent, nous ne serions pas en crise, mais en mutation ! Que lui et ses acolytes, useurs de fonds de pantalons dans de multiples réunions et colloques, ne ressentent pas la crise on s'en doute ! Mais de là à nier celle que traverse une profession qui n'a que le fruit de son travail sur sa ferme pour vivre, c'est pousser le bouchon un peu loin ! Demander

450 € les mille litres, soit 45 centimes le litre, c'est « un discours populiste qui mène dans le mur ».

### « Dans le mur »

Ah bon ? Parce que « dans le mur » on n'y est pas déjà avec vos politiques de gribouille, incapables de voir plus loin que le bout de votre nez quand on vous expliquait dès 2009 tout ce qui allait arriver, incapables d'anticiper une crise et ses conséquences dramatiques ? Sauf à admettre que votre poste n'est qu'un leurre pour amadouer les paysans, votre rôle n'est pas de quémander que seuls nos coûts de productions soient couverts : en plus de payer nos factures, nous voulons nous aussi gagner notre vie ! Si l'on admet que le lait conventionnel était déjà payé autour de 2 francs en 1988, (305 € les mille litres, il y a 30 ans) de quel prix devrait-il s'approcher en 2017 en tenant simplement compte de la hausse du coût de la vie ? L'Insee montre une différence de + 61 % entre août 1988 et juillet 2017.

Vous êtes vraiment hors sol dans toutes vos responsabilités agricoles. Il conviendrait de renommer la Chambre d'agriculture Chambre de l'agroalimentaire [...] >>